



# ひまわり通信

日本共産党  
市川市議員 **ひろた徳子**



## 12月議会、代表質問しました

12月2日、7項目について質問しました。

▼クリーンセンターについては、会派で視察した香川県三豊市の事業を紹介し、

本市でも検討できないかと質問したところ、新しい処理方法を今年度から施行する準備が進んでいるとのことでした。  
(下の写真はバイオマス資

源化センターみとよ) ▼大型ごみは、10月よりインターネットで申し込めるようになりましたが、高齢者・障がい者は、「大型ごみサポート

収集」を利用、電話での申し込みをするとのこと。わかりにくいため改善を要望しました。

▼行徳高校定時制の存続を求めて、県に要望してほしいとの質問に対し、県の方針で市として残念だが、仕方のないことだと答弁しました。

市民の不利益になることについて、県に要望することは当然だと思ふと、強く求めました。

▼公立保育園の民営化については、公立は市民の財産で、だれもが安心して預けられ、今後も民間の手本になるべきで、公立で運営するよう求めました。市は、公立と同じようにサービスが継続出来る法人、企業を選定し、支援していくと答弁しました。民営化ありきの答弁でした。

▼災害時の避難所の備蓄については、発電機は市民への貸し出しができるのかと



の質問に、各学校に備えてあるが、市民へ貸し出すことはできないとの答弁でした。

▼高齢者の交通手段では、船橋市で教習所の送迎バスを活用していることを紹介し、病院やクリーンスパの送迎バスを活用できないかとの質問に、路線バス事業者の利益の妨げにならないよう慎重に研究したいとの答弁でした。

### 〈質問項目〉

- 清掃行政について
  - ・次期クリーンセンターの整備及び処理方法について
  - ・大型ごみ回収方法について
- 教育行政について
  - ・行徳高校の定時制の統合に対する市の認識について
  - ・義務教育学校設置方針の策定について
  - ・特別支援学級の設置について
- 保育行政について
  - ・公立保育園の民営化について
  - ・幼児教育・保育無償化について
  - ・幼稚園類似施設について
- 福祉行政について
  - ・避難行動要支援者の支援活動について
  - ・公共施設におけるユニバーサルデザインの導入について
- 災害対策について
  - ・台風19号の際の行徳地域の避難所について
  - ・避難所の備蓄品について
- 児童・生徒の貧困について
  - ・実態の把握と対応について
  - ・学習支援のその後について
- 高齢者の交通事情について
  - ・新たな交通手段の導入について
  - ・福栄4丁目の買い物難民の救済について

「あの日のオルガン」上映会へのご来場、ご協力ありがとうございました。

## 11月6日、2020年度の 予算要望書を提出しました



議案や代表質問の説明を行いました。参加者の方から、災害時の避難場所や備蓄品について詳しく質問してほしいとの意見がありました。

## 12月議会に向けた市政懇談会 11月23日行いました



## 建築中の新庁舎を見学しました

写真は6階部分、議場になるところです。写真の左側は、14号線が通っています。(11月20日)



左上の写真は、保育園での鮭の解体ショー。11月14日解体後子どもたちに説明をしているところです。内臓や口の中、尾びれなど興味を示し質問攻めになりました。右上の写真は、三重県で保育関係者によって開催された全国給食セミナー。無償化に伴う全国の様子や課題など学習しました。11月16～17日

# 廣田徳子の議会報告会

**日時** 12月22日(日) 13時30分～  
**日場** 行徳駅前公園研修室小会議室

今年は、4月に選挙があり、多くのご支持をいただき、2期目に当選することができました。あらためて任務の重さをかみしめているところです。



12月議会の報告や、今年1年の市政の動きなど、みなさんと話し合いたいと思います。

お問い合わせ 090-9958-9209 廣田

ひとりごと：今年もあとわずかに選挙や参議院選挙は大変お世話になりました。台風や大雨の被害も多くあり、大切な家族を亡くされた方もまだ避難している方や家をなくされた方に対し、心よります。今年の特に季節が今までは違いますが、暑くなったり、寒くなったり。環境破壊も言われています。

鹿兒島の馬毛島で政府が160億円を用地買収することが決まり、自衛隊の訓練等のために使用される訓練艦載機離発着訓練の恒久的な施設として利用される。今年行った宮古島に今年行ったアメリカ言いかり、アメリカ言いかりではもう、うんざりです。来年はもう決意です。